
Sitzung Gemeindeausschuss am 21.05.2024 

Teilnehmer: Klausdieter Herb, Peter Rakus, Christian Scharnitzki-Golz, Silvia Zey, Stefan Schmitz, 

Rainer Engel (später) 

 

1. Rückblick auf „Mit dem Kreuz durch Massen 

Es waren zwischen 50 und 60 Teilnehmer, die bei gutem Wetter in ökumenischem Sinn von 

Ober- nach Niedermassen gegangen sind. Anschließend gab es Brötchen und Kuchen im 

Pfarrheim St. Marien. Es war ein voller Erfolg. 

2. Rückblick auf die Agapefeier 

Teilnehmer ca.  60. Leider war unsere Agapefeier nicht in den Pfarrnachrichten angekündigt 

worden. Deshalb die Erinnerung an uns alle, wenn wir wollen, dass Veranstaltungen in den 

Pfarrnachrichten erwähnt werden, muss das Pfarrbüro explicit dazu aufgefordert werden, 

diese zu veröffentlichen. 

3. Bericht aus dem KV (Sitzung vom 24.4.24) 

Frau Neumann veröffentlicht Artikel bei Instagram.  

Janfelix Müller veröffentlicht Artikel bei Facebook. Sie können angeschrieben werden. 

Ein Raum im Pfarrheim Unna ist bis 31.5.24 vermietet gewesen.  

Am 7.11. 24 gibt es eine Mitarbeiterversammlung der Pfarrei, um eine Mitarbeitervertretung 

zu gründen. 

4. Bericht aus dem PGR (Sitzung am 15.5.24) 

Janfelix hat über Youtube-Kanal des Pastoralen Raums berichtet, über den Gottesdienste und 

Impulse gesendet werden. 589 Abrufe hat es bis jetzt gegeben. Es werden MitstreiterInnen 

gesucht, die die Kamera bedienen wollen. 

Es liegt ein Entwurf einer Pastoralvereinbarung vor. Im Wesentlichen geht es um folgende 

Felder:  

Evangelisierung, (Messe, Wortgottesfeiern), 

Ehrenamt (Ansprechpartner, Willkommenskultur, Unterstützung durch Hauptamtliche),  

missionarisch Kirche sein (Ökumene, niederschwellige Angebote) 

Caritas und Weltverantwortung (Vernetzung mit anderen Gruppen, ökologisch, 

klimabewusst) 

Die Pastoralvereinbarung muss vorliegen, um die Anträge für das neue Gemeindezentrum in 

St. Katharina in Paderborn stellen zu können. 

Für Fronleichnam werden noch Menschen gesucht, die den Baldachin tragen können. 

5. Bericht aus dem Pastoralteam 

Pastor Stangorra geht zum 1.8.24 in den Ruhestand. Deswegen wird Pastor Stefan Schmitz 

dieses Jahr nach Fröndenberg umziehen und den Schwerpunkt seiner Arbeit in Fröndenberg 

haben. Für Unna und die Stadtteile Unna (Mitte, Massen, Königsborn, Unna-Süd, Hemmerde) 

ist dann Paul Mandelkow der Ansprechpartner. 

6. Am Freitag, 24.5.24 um wird ein Banner mit dem Titel: „unser Kreuz ist bunt“ im Rahmen des 

Friedensgebets 17.00 Uhr an der Katharinenkirche aufgehängt. An der Stadtkirche hängt ein 

Banner mit dem Titel: „unser Kreuz hat keine Haken“. Kleinere Banner sollen in der Pfarrei an 

verschiedenen Kirchen zeitweise aufgehängt werden 

7. Flugblattaktion: Zur Europawahl gibt es eine Initiative, um in möglichst jeden Briefkasten der 

Stadt einen Flyer zu werfen, der aufruft, zur Wahl zu gehen. Aktion startet nach 

Fronleichnam. 

Klausdieter Herb wird uns die Telefonnummer von Hrn. Tekin geben, bei ihm können die Flyer 

abgeholt werden. Er koordiniert die Straßenvergabe für Massen. 



Herzliche Bitte an alle, sich zu beteiligen und weitere Hilfe zu organisieren, damit die 

demokratischen Parteien bei dieser Wahl in der Mehrheit bleiben. 

8. Erstkommunion 29.05.24 in St. Marien: Rücksprache mit Frau Panteleit, ob sie Alben 

ausgeben kann. Falls ja, soll die Erstkommunionfeier in St. Marien verpflichtend mit Albe sein. 

(Nachtrag: Da Frau Panteleit die Ausgabe der Alben organisieren kann und möchte, wird die 

Erstkommunionfeier in St. Marien verpflichtend mit Albe) 

9. Kulturbrunch am 1.9.24 

Noch steht keine Band/keine MusikerIn fest. Klausdieter Herb wird Kim Friehs ansprechen. 

Der große Saal wird am Samstagnachmittag bei schlechtem Wetter für die 

Abschlussveranstaltung des Sommerleseclubs gebraucht. Wir treffen uns am 31.08.24 um 

11.00 Uhr zum Aufbauen. Der Raum kann dann auch von der Bücherei benutzt werden, falls 

das Wetter schlecht ist. 

Klausdieter kümmert sich um PR, sobald die Musik gebucht ist. Rainer kümmert sich um 

Getränke, wir fragen Brigitte, ob sie sich um Brötchen kümmern kann. 

10. Neues aus dem KV vom 21.5.24 

An Sylvester sollen die Pfarrheime nicht vermietet werden. 

Neue Satzung für den KV ist vorgestellt worden. 

11. Die Gartenpflege rund um St. Marien wird von Fachunternehmen erledigt 

12. Die Bank ist bestellt. Sie soll dort aufgestellt werden, wo jetzt die Fahrradständer sind. Die 

Fahrradständer müssen vorher entfernt werden. 

13. Die Bügelaufsteller für Fahrräder sind sehr teuer (ca. 7000€). Deshalb überlegt der KV noch 

über die Anschaffung. 

14. Im Sommer soll wieder ein Sommerleseclub in der Bücherei sein. Anmeldestart: 25.6. bis 

Anfang der Sommerferien. Abschluss am 31.8.24 

Ein Lesespaziergang soll im Rahmen des Kinderferienpasses angeboten werden. 

Ein Green Screen Shooting (2 Termine) soll organisiert werden und eine Foto-Schnitzeljagd 

über die gesamten Sommerferien. Außerdem ein Bastelnachmittag. 

15. Das Bistum hat für den gesamten Pastoralen Raum 5000€ für Ehrenamtsarbeit bereitgestellt. 

16. Nächstes Treffen: Dienstag, 27.8.24 um 19.30 Uhr im Pfarrheim St. Marien. 

 

 

 

 

 

 

 


